

## El CIS pondrá a disposición de los ciudadanos todas las encuestas desde 1995

Archivado en: política, gobierno, investigación, encuestas, castilla león

EFE

Actualizado 22-10-2009 18:32 CET

Segovia.- El Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) pondrá a disposición de los ciudadanos, de forma gratuita, a finales de 2010, todas las encuestas realizadas desde 1995, ha anunciado hoy en Segovia su presidenta, Belén Barreiro Pérez-Pardo.



(EFE) La presidenta del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS), Belén Barreiro Pérez-Pardo, posa momentos antes de su intervención.

Barreiro, que asiste a un encuentro entre representantes de entidades públicas dedicadas a la investigación social de diversas comunidades autónomas, ha explicado en declaraciones a EFE que el CIS "ha hecho un esfuerzo muy considerable" por la difusión de las encuestas.

En este sentido, ha explicado que, a partir del 1 de enero de este año, los ciudadanos pueden acceder de forma gratuita a las matrices de los datos de todas las encuestas del CIS, de los últimos dos años, y para finales de 2010 estarán a disposición de los españoles todas encuestas, desde 1995 a 2009.

El encuentro de Segovia, que se clausura mañana, principalmente de carácter técnico, está dedicado a analizar la opinión pública en el Estado autonómico, y viene precedido por otros similares celebrados en Palma de Mallorca, Córdoba y Barcelona, desde 2006.

La presidenta del CIS, que representa al único organismo de carácter estatal, ya que el resto son de ámbito autonómico, ha recalado que los asistentes confían en seguir avanzando en la construcción de encuestas cada vez más sólidas.

Además ha apostado por la continuidad de los encuentros de los diferentes grupos trabajo, con el fin de establecer las mejores pautas sobre cómo medir la actividad social y política en España, ya que se debate principalmente sobre el funcionamiento y la organización de los organismos que realizan estudios de opinión.

En cuanto a la crítica sobre la fiabilidad de las encuestas, Belén Barreiro ha sostenido que "el CIS es una institución que ha estado sometida siempre a la crítica política" y ha reconocido que, en el caso de encuestas políticas, "es verdad que no siempre es lo que refleja realidad, como sucede con la participación".

Esto es debido, a su juicio, a que a veces "los ciudadanos no se sinceran y responden con arreglo a la tendencia que aprecian en la calle, pero estos sesgos son habituales en las encuestas y ocurre en todas democracias".

Después de preguntarse si le quita esto crédito a las encuestas, la presidenta del CIS ha asegurado que "no, en la medida en que sabemos cómo corregir estos sesgos y en que seguimos invirtiendo en procedimientos que nos permiten hacerlo y entender por qué se producen".

Además del CIS, al encuentro asisten responsables y técnicos del Centre d'Estudis d'Opinió (CEO), del Centro de Estudios Sociales Avanzados (IESA Córdoba) y del Institut de Ciències Polítiques de Barcelona (ICPS).

También se encuentran miembros del Gabinete de Prospección Sociológica del Gobierno Vasco, del Centro de Análisis y Documentación Política y Electoral de Andalucía de la Universidad de Granada (CAPDEA), del Centro de Estudios Murcianos de la Universidad de Murcia (CEMOP) y de la Universidad de Salamanca (Barómetro Castilla y León).

Uno de los grupos de trabajo, de acuerdo con la presidenta del CIS, se basa en el análisis de lo que se denomina "características sociodemográficas de la población" donde se pregunta sobre nivel de estudios, religiosidad, ocupación y nacionalidad.

Lo que está en cuestión entre los expertos es cómo se deben adaptar esas variables a la evolución de la sociedad y las formas de medirlas, como en el caso de la religión, donde el hecho de que haya un proceso continuo de secularización obliga a revisar esta variable y a estudiar qué forma es más adecuada para medirla.

Como novedad se ha creado un nuevo grupo sobre cómo medir la ideología, ahora con escala del 1 a 10, desde extrema izquierda a extrema derecha, y si debe pasar a una escala de 0 a 7 o a otra nominal, definiendo si el consultado es conservador, demócrata cristiano, socialdemócrata o socialista, por ejemplo.

Tras recordar que, en 2007, se firmó un manifiesto por la mejora de la calidad científica y por reforzar la difusión de las encuestas, Barreiro ha dicho que los institutos que se dedican a ello "tienen una calidad bastante alta, podemos estar satisfechos, aunque todo es mejorable y por eso nos reunimos".

La presidenta del CIS ha insistido en que "todos trabajan con metodologías científicas que nos pueden llevar a estar tranquilos sobre la calidad datos" que se ofrecen en las encuestas, tanto a nivel estatal como autonómico.